

# 佐々木信義さん おつかれさまでした

佐々木信義さん（保手）が、令和6年度をもって豊里コミュニティ推進協議会の会長をご退任されました。平成25年度の指定管理者制度スタート時には公民館長として2年間、その後は区長や、平成29年度からは協議会長として8年間と、長らくリーダーを務めてくださいました。12年間本当にお疲れ様でした。今後は地域づくり部会のメンバーとして、引き続きお力添えをいただきます。



# 公民館だより

TOYOSATO COMMUNITY

No. 147

7月号

令和7年7月1日発行

## 令和7年度スタート!

### 豊里コミュニティ推進協議会総会を開催



各行政区と構成団体の代表者による審議の様子

5月27日、豊里コミュニティ推進協議会の令和7年度総会が開催されました。

20行政区の町内会長、区長、評議員と関係団体の代表者が事業内容や予算について審議し、原案の通り承認されました。

令和6年度の各会計の決算額は次の表のとおりです。

コミュニティ会計	235,650
公民館会計	35,200,474
多目的センター会計	5,177,631
平筒沼学習館会計	6,895,866
地域づくり事業会計	1,932,281
集落支援員委託費	1,404,244
<b>合計</b>	<b>50,846,146</b>

令和7年度の施設管理費や事業開催費など各会計の予算額は次の表のとおりです。

コミュニティ会計	492,000
公民館会計	36,386,536
多目的センター会計	5,128,000
平筒沼学習館会計	7,699,000
地域づくり事業会計	3,200,000
集落支援員委託費	3,699,000
<b>合計</b>	<b>56,604,536</b>

公民館事業は前年度の参加者の感想を参考にし、豊里町民の皆さんの意見と要望をより取り入れた内容で実施していきます。地域づくり事業は4つの新規

事業を追加した第3次5か年計画を、地域づくり部会のメンバーと一体となり推進していきます。

また、令和7年度からの新役員も決定し、豊里コミュニティ推進協議会の新会長には志賀尚さん（加々巻）が就任しました。副会長には、引き続き地域づくり部会長の佐々木伸雄さん（新町）と、新たに後藤清亮さん（保手）が就任しました。

#### 協議会の新役員

役職	氏名	行政区
会長	志賀 尚	加々巻
副会長	佐々木 伸雄	新町
副会長	後藤 清亮	保手
理事	阿部 章	上町
	佐々木 末雄	新町
	鎌田 庄喜	東二ツ屋
	菅原 和彦	竹花
	佐々木 豊	白鳥
	今野 守	下町
	佐々木 和広	横町
監事	佐々木 裕見子	横町
	佐藤 敬一	川前
	須藤 賢治	川前
	只野 孝喜	上谷地
	佐藤 昭浩	大曲

新体制となった豊里コミュニティ推進協議会も、どうぞよろしくお願ひ申し上げます。

今年度も皆さんのご協力をいただきながら充実した公民館活動を展開し、より良い地域コミュニティを築くことを目指していきたいと思ひます。共に素晴らしい一年にしましょう。

### 花いっぱい運動

#### サルビアマリーゴールド 配布しました



中田町から公民館へ苗を運びます



公民館に苗を受け取りにきた団体の皆さん

豊里コミュニティ推進協議会と地域づくり部会では、町内の団体に協力をいただき花壇に花を植える「花いっぱい運動」を実施しています。

4月は芝桜を配布しましたが、各地できれいに咲いていましたね。

6月6日は16の町内会と小中学校、こども園、老人保健施設スマイルとよさと、工房なかま、豊里総合支所にサルビア（赤・青）とマリーゴールド（黄・橙）を配布しました。

午前中はまず中田町からの苗運搬ですが、軽トラと苗コンテナが必須で、佐々木信義さん（保手）と高橋一郎さん（加々巻）、佐々木豊さん（白鳥）にお手伝いいただきました。

午後からは各団体の皆さんに受け渡しを行い、約11,600本の苗が各地に旅立っていきました。ぜひ町内の花壇に注目してみてください。

団体の皆さんは暑い中の植え付けや水やりを、いつもありがとうございます。

日時	行事内容	場所
1日(火)～31日(木)	#豊里町フォトコンテスト受付	LINE・メールで申込
1日(火) 10時00分	骨盤ストレッチ②	公民館 柔道場
5日(土) 9時30分	わくわく社会体験②	Go to ファーム
13日(日) 10時00分	囲碁・将棋サークル④	公民館 研修室
18日(金) 9時00分	女性セミナー②	移動研修 仙台方面
22日(火)～8月7日	おうち花火大会申し込み受付	公民館 事務室
24日(木) 10時00分	いけばな教室②	平筒沼学習館
26日(土) 10時00分	子どもお菓子づくり教室①②	多目的研修センター

### 7月の 行事予定





# 新会長からご挨拶を申し上げます



この度、令和7年度の総会において、役員改選により会長に選任されました加々巻の志賀尚です。大役を仰せつかり恐縮しておりますが、市役所等で勤務した経験が少しでもお役に立てばと思っ

今年、登米市は市政施行20周年を迎えました。この間、2万人余りの人口減少や、東日本大震災やコロナウイルスの感染拡大など、未曾有の出来事が数多くありましたが、豊里町域は他の地域と比較して人口の減少も緩やかで、「夏まつり」

や「冬のホタル通り」など豊里らしさが残せている地域だと思っています。

本会は、登米市から「豊里公民館」「多目的研修センター」「平筒沼農村文化自然学習館」の管理と、「生涯学習事業の実施」を指定管理者として受託しています。これまで以上に「ずっと住みたい地域」「住んでいて楽しい地域」となるよう各町内会・利用団体の皆様のご理解とご協力を頂きながら事業を進めてまいりますのでよろしくお願いいた

## ～いけばな教室～

5月22日、平筒沼農村文化自然学習館を会場に、いけばな教室が開講しました。講師は池坊教授の高橋由紀子先生（長根）です。今回のテーマは「楽しんでお花を生けましょう」で、ガーベラやカーネーション、

ヒマワリなどを生けました。花器に合わせて花材を組み合わせて、柔らかく可愛らしい作品に仕上がりました。先生が見本に生けた作品はまた一味違いスツキリと大人な印象で、参加者の皆さんは感心しながら手元を見つめ、生け花の世界に引き込まれている様子でした。



先生の技を見学する皆さん

## 人気講座が開講しました



### ～骨盤ストレッチ～

6月3日には公民館柔道場を会場に、骨盤ストレッチの教室が開講しました。去年は身体の調子改善に効果があったとの感想があり、今年も引き続き多くの皆さんが参加しました。講師の千葉香織先生（石

巻市）から、体の土台である骨盤と柱である背骨を重点においた体操を教わりました。すぐに効果が出なくてもリラックスしながら継続して行うことが重要とのことで、少しずつ歪みや姿勢を正して美と健康を維持したいですね。教室は5回開催予定です。

## わくわく 社会体験

農業体験や軽トラ市での販売体験、売上活用検討会議など様々な活動を行う小学生が対象の事業「社会体験をしよう!」。今年度はタイトルを「わくわく社会体験」にリニューアルしました。全6回のステップを通し、社会の仕組みや仲間と協力する大切さを学びます!

5月24日  
ステップ1  
サツマイモの  
苗植え



畝に溝をつくって苗を植えます



間隔をチェックしながら

最初のステップはサツマイモの苗植えです。今年もGo to ファーム（後藤清亮さん・保手）の畑をお借りし、後藤さんご夫妻に指導をいただきながら100本の苗を植えました。

去年のメンバーだった児童の皆さんは全員が今年も参加し、リーダーシップを発揮して積極的に行動してくれました。初参加の皆さんも最初は緊張した様子でしたがすぐに慣れ、全員で協力しあつという間に植え終わりました。

その後は後藤さん手作りのブランコやスラックラインで遊び、少し肌寒い日でしたが元気に汗を流しました。

おやつには炊き立て熱々の玉ねぎご飯でおにぎりづくりをしました。「おなかすいた～」と言って出来上がったおにぎりを美味しく頬張る可愛らしい子どもたちでした。

今後の予定は7月に畑の草取りと水やりを、秋にはサツマイモを収穫し軽トラ市で販売をする予定です。



大人気のスラックラインとブランコ



作業後もみんな元気いっぱい



その後の苗は・・・  
**のびのび成長中!**  
左の写真は植え付けから約2週間経った苗の様子です。しっかりと根付いてくれたようで、茎が立ち上がり葉も大きくなりました!